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N o cenário da dependência química, onde as his-
tórias de superação se misturam com as deman-
das por políticas públicas eficazes, o Diretor do 

Departamento de Entidades de Apoio e Acolhimento Atu-
antes em Álcool e Drogas (DEPAD – MDS), Sâmio Falcão 
adota uma abordagem humanizada e comprometida para 
transformar o panorama brasileiro em relação ao enfren-
tamento das drogas.

Desde o início de 2023, o governo Lula III lançou uma 
série de iniciativas ousadas e inovadoras para combater a 
dependência química, reconhecendo-a como uma questão 
de saúde pública e social. Nesse contexto, o fortalecimen-
to das comunidades terapêuticas é uma estratégia central, 
pois oferecem acolhimento, tratamento humanizado e 
reinserção social.

Para tanto, segundo Falcão, o objetivo até o final de 
2026 é ofertar mais de 20 mil vagas para acolher os adic-
tos que buscam uma nova história. Esse avanço represen-
ta um compromisso com a qualidade e a eficácia dos ser-
viços oferecidos. Além disso, há a necessidade de integrar 
as entidades à Rede de Atenção Psicossocial, o que tem 
enfrentado resistência por defensores da Política de Redu-
ção de Danos, ligados a luta antimanicomial. 

Diante disso, Sâmio Falcão se destaca como uma pe-
ça-chave na implementação e supervisão dessas políticas. 
Sua experiência como Coordenador de Enfrentamento às 
Drogas no Piauí, entre os anos de 2015 e 2022, o tornam 
uma figura respeitada e admirada dentro e fora do gover-
no.

ImagineAcredite: Como o Departamento de 
Entidades de Apoio e Acolhimento Atuantes em 
Álcool e Drogas (DEPAD) planeja enfrentar os 
desafios relacionados ao crescente número de de-
pendentes químicos no Brasil?

Sâmio Falcão: Hoje, o Governo Federal através do 
Depad/MDS trabalha as ações de cuidado e de tratamento 
de usuários e dependentes de drogas de acordo com as di-
retrizes e as orientações da Política Nacional Sobre Drogas 
e do Sistema Nacional de Políticas Públicas sobre Drogas, 

cujas ações contemplam a prevenção terciária que é o aco-
lhimento das pessoas que já são usuárias ou dependentes 
de qualquer substância lícita ou ilícita. 

Portanto, ofertamos vagas através das entidades de 
acolhimento por todo o Brasil para que possamos traba-
lhar o acolhimento voluntário em caráter residencial vol-
tado à reinserção social. E o planejamento estratégico do 
Ministério do Desenvolvimento Social (MDS) é aumentar 
a quantidade de vagas no Brasil de ofertas para acolhi-
mento, bem como também capacitar as pessoas que lidam 
nessa política para melhor desenvolver as ações nos pla-
nos terapêuticos.

Não podemos deixar de destacar também as políticas 
do Governo Federal na vertente da prevenção ao uso de 
drogas e à violência, a promoção da reinserção social e a 
descapitalização das organizações criminosas do narco-
tráfico através Secretaria Nacional de Políticas sobre Dro-
gas e Gestão de Ativos (SENAD) do Ministério da Justiça e 
Segurança Pública (MJSP).

SÂMIO FALCÃO: LIDERANÇA HUMANIZADA NA LUTA CONTRA A 
DEPENDÊNCIA QUÍMICA NO BRASIL
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SÂMIO FALCÃO: LIDERANÇA HUMANIZADA NA LUTA CONTRA A 
DEPENDÊNCIA QUÍMICA NO BRASIL

IA: Quais são as principais estratégias que 
o governo Lula, com a colaboração do Ministro 
Wellington Dias, está implementando para me-
lhorar o acolhimento e a recuperação dos depen-
dentes químicos?

SF: No Plano Plurianual de 2024 a 2027 foi apresen-
tado um Programa de Cuidado e Acolhimento de usuários 
e dependente de álcool e outras Drogas, que destaca a ne-
cessidade de apoiar a estruturação de projetos e serviços 
voltados para atendimento e acolhimento dos usuários 
e dependentes de álcool e outras drogas e seus familia-
res. Um dos objetivos é introduzir melhorias. O ministro 
Wellington Dias tem uma larga experiência nessa Política, 
tendo em vista que já foi governador do Piauí por quatro 
mandatos e sempre acompanhou de perto esse trabalho. 
O presidente Lula já esteve no Piauí e conheceu in loco 
esse trabalho desenvolvido pela Fazenda da Paz, que é 
uma entidade de referência no Piauí no acolhimento de 
dependentes químicos, e pôde constatar que de fato essas 
entidades apresentam bons resultados em relação ao aco-
lhimento e à reinserção social. As estratégias do governo é 
fortalecer esse trabalho que vem dando certo. Lógico que 

monitorando e fiscalizando as entidades para que possam 
prestar um bom serviço a população brasileira.

IA: Como o processo de fiscalização das entida-
des de acolhimento é realizado e como garantem a 
qualidade e a segurança dos serviços oferecidos?

SF: Nós firmamos uma TED (Termo de Execução 
Descentralizada) com a Universidade Federal de Minas 
Gerais, objetivando o monitoramento das entidades con-
tratadas pelo Departamento. E isso foi um marco da atual 
gestão com número recorde de fiscalizações. E como fun-
ciona? Os monitores fazem a visita in loco nas instituições 
contratadas e lá eles preenchem todo o instrumental de 
fiscalização e encaminham para a equipe de fiscais do DE-
PAD, onde, se constatada alguma irregularidade, notifi-
camos a entidade para que no prazo legal responda aos 
apontamentos e caso necessário, junte-se documentos 
comprobatórios, garantindo sempre os princípios da am-
pla defesa e do contraditório. E havendo inconsistências 
ou qualquer tipo de indícios de violações, há a abertura 
de um Procedimento Administrativo Sancionador onde 
vai ser apurar, através da Comissão Especial de Fiscais, 
e aplicar as sanções previstas em Lei, desde advertência, 
aplicação de multas, suspensão temporária ou até mesmo 
a rescisão contratual e declaração de impedimento de con-
tratar com a Administração Pública. Tudo isso em obser-
vância as normas e procedimentos administrativos.
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IA: Em termos de políticas públicas, que no-
vidades podemos esperar de sua gestão para am-
pliar o acesso e a eficácia do tratamento para de-
pendência química nas entidades?

SF: As novidades, no próprio planejamento estraté-
gico MDS, são de ampliar o número de acolhimentos, ca-
pacitar as pessoas que lidam direta ou indiretamente com 
essa Política de Drogas em todo Brasil, bem como continu-
ar a monitorar e fiscalizar os contratos em execução, para 
que possamos acompanhar de perto os serviços que são 
prestados no Brasil. Outra novidade do Governo Lula III 
e de grande repercussão foi justamente a regulamentação 
da Lei Complementar 187, ou seja, o CEBAS que é um cer-
tificado concedido pelo Governo Federal às pessoas jurí-
dicas de direito privado, sem fins lucrativos, reconhecidas 
como entidades beneficentes atuantes na redução de de-
manda de drogas. Por meio da certificação, a entidade ob-
tém imunidade tributária tanto na instituição de impostos 
sobre patrimônio, renda ou serviços; como também sobre 
contribuições sociais e de assistência social, desde que 
atenda todos os requisitos solicitados na Lei Complemen-

tar 187/2021. Nosso Departamento tem essa novidade que 
garante a essas entidades esse benefício. 

IA: Desde o governo Dilma, passando pelo Bol-
sonaro, as CTs ganharam protagonismo, ofertan-
do quase 15 mil vagas em 600 credenciadas. Como 
o Departamento está trabalhando para incluir as 
comunidades terapêuticas no Sistema de Saúde 
de forma ampliar o número de credenciadas e 
ofertar mais vagas?

SF: Com o Edital 08/2023, nós credenciamos 585 en-
tidades. Somada aos contratos vigentes e havendo a con-
tratação de todas as entidades, nós chegaremos a um nú-
mero recorde de aproximadamente quase 800 entidades 
contratadas com o número de 21 mil vagas em todo Brasil. 
É um número que nós pretendemos, dentro do planeja-
mento estratégico do MDS, contemplar até o fim de 2026 
a contratação de todas as entidades, lógico que isso será 
conforme a disponibilidade orçamentária. Desde o gover-
no Dilma há um avanço nessa política de acolhimento e 
ofertaremos mais vagas através do governo Lula, pois é o 
que está previsto no Plano Plurianual através desse im-
portante Programa de Cuidado e Acolhimento de usuários 
e dependente de álcool e outras Drogas.

IA: Como a experiência prévia do senhor como 
Coordenador de Enfrentamento às Drogas no 
Piauí tem influenciado suas decisões e políticas 
atuais no Departamento?

SF: No Piauí sempre se buscou trabalhar as ações 
de forma articulada entre os órgãos estaduais e munici-
pais, bem como a sociedade civil organizada, contribuindo 
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sempre para esse fortalecimento do cuidado integral hu-
manizado às pessoas que desenvolveram problemas com 
o consumo de drogas. Nós temos como referência o Piauí 
nessa política, buscando inclusive copiar aquilo que deu 
certo. A determinação de nosso Ministro Wellington é 
sempre buscar trabalhar de forma articulada com os Po-
deres Executivo, Legislativo e Judiciário. Outra forma de 
sucesso é desenvolver ações em parcerias com os gestores 
dos Municipais, Estaduais, e com os Representantes do 
Conselhos de Políticas Sobre Drogas que desenvolvem um 
papel primordial nessa missão. 

IA: Quais são os maiores obstáculos enfrenta-
dos pelas comunidades terapêuticas no Brasil que 
o Sr considera e como o Departamento pretende 
ajudá-las a superar esses desafios?

SF: Um dos maiores desafios é mostrar os resultados 
promovidos pelas comunidades terapêuticas, por exem-
plo, que acolhem e ofertam um conjunto de diferentes 
serviços voltados à reinserção social e que essas entida-
des devem ser reconhecidas cada vez mais, inclusive para 
trabalhar de forma articulada com a Rede e com os de-
mais serviços que se ofertam às pessoas com problemas 
em decorrência das drogas, bem como seus familiares nas 

mais diversas necessidades. É mostrar que o trabalho de 
acolhimento não é uma concorrência, mas sim, um servi-
ço complementar voltado a reinserção social. Precisamos 
fortalecer cada vez mais a Rede de Atenção Psicossocial 
para que possamos cuidar das pessoas com problemas em 
decorrência do uso de drogas, bem como a seus familiares.

IA: Qual a sua visão para o futuro do trata-
mento da dependência química no Brasil e como 
planeja contribuir para uma sociedade mais in-
clusiva e saudável?

SF: Para uma sociedade mais inclusiva e saudável é 
necessário trabalhar a conscientização das pessoas para 
que não admita preconceitos, discriminações e barreiras 
sociais. Precisamos nos colocar na situação do outro, por 
exemplo, quem tem um dependente químico em casa ou 
na rua sabe da sua real preocupação e necessidade e nós 
enquanto sociedade ou representantes do governo preci-
samos ajudar. A oferta cada vez mais e melhor dos servi-
ços de acolhimento, pode e deve ser uma opção para quem 
precisa e busca ajuda. 

IA: Qual mensagem que deixa para os nossos 
leitores?

SF: Eu quero agradecer a oportunidade e parabenizar 
a Revista pelos cinco anos, uma Revista que tem contribu-
ído com a Política de Drogas em todo o país. Nós sabemos 
do compromisso com essa causa, essa contribuição que 
tem dado para todo o segmento. Agradeço por contribuir 
com essas informações para que a sociedade brasileira te-
nha conhecimento das ações que são desenvolvidas atra-
vés do nosso governo Lula, do nosso Ministro Wellington 
Dias no MDS e do nosso Departamento. Que nós possa-
mos fortalecer e trabalhar cada vez mais em favor dessa 
causa tão importante que é da política de acolhimento às 
pessoas que sofrem com a dependência química.
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N a saúde pública do Brasil, 
poucas pessoas se desta-
cam quanto o Dr. Marcus 

Brasil. Como profissional da saú-
de, fundou a Associação União Mais 
Saúde, ele personifica uma trajetó-
ria de dedicação a uma missão clara: 
melhorar a saúde e o bem-estar das 
pessoas carentes no estado de Goiás, 
e agora se estendendo para outras re-
giões do Brasil e do mundo.

Desde o início da sua carreira, há 
38 anos, Dr. Marcus Brasil adotou 
uma abordagem holística e comu-
nitária, em contraste com o modelo 
tradicional, que frequentemente se 
centra apenas em aspectos biológi-
cos das doenças. A Associação União 
Mais Saúde, fundada na década de 
80, tornou-se um modelo de cuida-
dos de saúde integrativos, reconhe-
cendo as complexas interações entre 

os aspectos biológicos, psicológicos e 
sociais da saúde.

O trabalho da Associação, em 
conjunto com órgãos governamentais 
e outras instituições privadas e esta-
tais, é uma resposta direta às necessi-
dades identificadas nas comunidades, 
oferecendo serviços de qualidade que 
vão desde a prevenção até tratamen-
tos e reabilitação – acompanhamento 
contínuo – abordando tanto a saúde 
física quanto mental. Este enfoque é 
essencial em áreas carentes, onde o 
acesso a cuidados de saúde é frequen-
temente limitado e onde a saúde é di-
retamente impactada por condições 
socioeconômicas adversas. 

“Desde criança, eu sempre tive o 
desejo em ajudar as pessoas. A minha 

atuação na área da saúde partiu de-
pois de alguns anos já trabalhando 
com a filantropia, assistência social 
e a educação. Toda minha formação 
veio com um propósito de uma gestão 
dentro da União Mais Saúde.  Em um 
determinado momento, me desper-
tou a área da saúde. E afirmo que esse 
projeto segue os princípios Divino”, 
lembra Dr. Brasil.

Em suas palavras, Dr. Marcus 
Brasil destacou que seu maior dese-
jo sempre foi poder contribuir para a 
construção de um mundo mais justo e 
solidário, onde a saúde e o bem-estar 
sejam acessíveis a todos. Sua dedi-
cação e seu espírito humanitário são 
verdadeiras inspirações para aqueles 
que buscam fazer a diferença na vida 
das pessoas ao seu redor.

• Capa

ESPERANÇA: DR. MARCUS BRASIL SE DESTACA NA 
VANGUARDA DA SAÚDE COMUNITÁRIA

Com 
exclusividade, 
Dr. Marcus 
Brasil anunciou 
uma série 
de iniciativas 
destinadas a 
revolucionar 
o acesso à 
saúde.

Em pé: Dr Marcus Brasil - Presidente, primeiro a direita: Dr Wander Almeida - Jurídico, segundo a direita: Dr. Saulo de Tarso - Diretor Fiscal e Relações Interrnacionais,

primeiro a esquerda: Dr. Fabricio Brasil - Diretor Executivo, segunda a esquerda: Carolina Daud - Vice Presidente
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ESPERANÇA: DR. MARCUS BRASIL SE DESTACA NA 
VANGUARDA DA SAÚDE COMUNITÁRIA

SAÚDE QUE VAI ATÉ VOCÊ

Segundos dados da UMS, a Asso-
ciação já realizou mais de 1,4 milhões 
de exames, mais de 900 campanhas 
e mais de 120 mil assistências médi-
cas, além de incorporar programas de 
educação, assistência social, núcleo 
de acessibilidade, pesquisas labora-
toriais, esporte, ações sustentáveis e 
conscientização ambiental, igualda-
de racial e cultura, coordenadas pela 
Dra. Nubia Feitosa, Dra Alessandra 
da Silva, Dr. Eden Rodrigues, Dr. 
João Batista. Dr. Jose Eduardo, Dr. 
Augusto e dentre outros.

Diante disso com exclusividade, 
Dr. Marcus Brasil anunciou uma sé-
rie de iniciativas destinadas a revolu-
cionar o acesso à saúde. Entre as no-

Desde criança, 
eu sempre tive o 
desejo em ajudar 
as pessoas. A 
minha atuação 
na área da saúde 
partiu depois de 
alguns anos já 
trabalhando com 
a filantropia, 
assistência social 
e a educação.

Em pé: Dr Marcus Brasil - Presidente, primeiro a direita: Dr Wander Almeida - Jurídico, segundo a direita: Dr. Saulo de Tarso - Diretor Fiscal e Relações Interrnacionais,

primeiro a esquerda: Dr. Fabricio Brasil - Diretor Executivo, segunda a esquerda: Carolina Daud - Vice Presidente
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vidades, destacam-se as “Carretas da 
Saúde”, unidades móveis que levarão 
serviços especializados de tomografia 
e saúde da mulher a áreas remotas, a 
integração com o Sistema Único de 
Saúde (SUS) – através de uma rede 
de assistência clínica e multidiscipli-

nar, garantindo um acompanhamen-
to completo do paciente.

“Estou grato pela parceria e pe-
las emendas recebidas do vereador 
Leandro Sena dentre outros, cujo 
apoio tem sido fundamental para a 
realização de eventos significativos 
para a comunidade, como as nossas 
carretas de saúde. Essas iniciativas 
são essenciais para expandir o acesso 
à saúde em áreas carentes, e o com-
promisso do vereador Leandro Sena 

com o bem-estar da nossa população 
tem permitido serviços médicos vitais 
diretamente aos que mais precisam”, 
expressa Dr. Marcus Brasil.

Além disso, a União Mais Saúde 
está ampliando o laboratório próprio 
que promete agilizar resultados de 
exames mais específicos, reduzindo 
significativamente o tempo de espera 
que muitas vezes pode ser um obstá-
culo no tratamento de doenças crôni-
cas e agudas.

Estou grato 
pela parceria e 
pelas emendas 
recebidas do 
vereador Leandro 
Sena dentre 
outros, cujo 
apoio tem sido 
fundamental 
para a realização 
de eventos 
significativos para 
a comunidade.

Carreta de tomografia
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A assistência social também será 
ampliada, com equipes dedicadas, 
coordenadas pelo Dr. Jose Eduar-
do e Dra Jesulina Barros, a oferecer 
suporte aos pacientes e suas famílias 
durante todas as etapas do tratamen-
to. Essa abordagem holística melhora 
o cuidado com a saúde e fortalece os 
laços com a comunidade.

Outro ponto a ser destacado é o 
fortalecimento das ações em conjun-
to à Operação Acolhida em Pacarai-
ma e Boa Vista – Roraima, com as 
Forças Armadas, Organizações In-
ternacionais e Nacionais e Autorida-

des que representam os municípios 
e estado de Roraima, nos serviços à 
imigrantes, indígenas e a População 
Brasileira das regiões, com serviços 
hospitalares, unidades de atendimen-
to, telemedicina, farmácia, distribui-
ção de medicamentos, automações e 
tecnologias, além de investimentos 
na formação de profissionais, promo-
vendo o desenvolvimento humano e 
social em todas as suas formas.

“Nós estamos trabalhando a par-
tir da necessidade e pretendemos re-
alizar 10 mil exames por dia através 
da telemedicina em todo estado de 

Roraima. Nós estamos também auxi-
liando em Pacaraima o problema com 
o lixo, pois não tem terreno para um 
aterro e é gerado cerca de 12 tonela-
das/dia de lixo. É uma grande preo-
cupação”, observa Dr. Marcus Brasil.

SAÚDE SEM FRONTEIRAS: 
A MISSÃO GLOBAL DE DR. 

MARCUS BRASIL

Inicialmente focada em Goiás, o 
impacto positivo desse trabalho tem 
sido tão significativo que a Associa-
ção está expandindo suas atividades, 
levando esperança e cuidado para ou-
tras cidades do Brasil e países como 
Luxemburgo, Estados Unidos da 
América e Hong Kong.

A abordagem adotada por Dr. 
Marcus Brasil e a Associação Mais 
Saúde reflete um movimento mais 
amplo na medicina, que busca redefi-
nir os papéis dos profissionais de saú-
de e das comunidades na promoção 
da saúde, em uma era marcada por 
rápidas transformações tecnológicas 
e desafios globais na saúde pública.

Nós estamos 
trabalhando 
a partir da 
necessidade e 
pretendemos 
realizar 10 mil 
exames por 
dia através da 
telemedicina 
em todo estado 
de Roraima.
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“Através das pesquisas e de um 
trabalho de base, nós conseguimos 
atuar em várias áreas e com certeza 
ajudar tantas pessoas na saúde e em 
outras áreas multidisciplinares. Na 
filantropia é preciso dedicação, amor, 
ética e vontade. A nossa perspectiva 
é sempre continuar acreditando nes-
sa união entre todos para ofertar os 
melhores tratamentos e continuar ex-
pandindo no mundo esse projeto que 
é importante”, pontua o Dr. Marcus 
Brasil.

Além disso, a Associação vem 
fortalecendo seu compromisso com a 
melhoria da saúde global através de 
uma colaboração com a Organização 
Mundial da Saúde (OMS), Operação 
Acolhida e Autoridades Municipais 
e Estaduais de Roraima. “Temos um 
grupo de pesquisadores que traba-
lham com a pesquisa escrita e clíni-
ca, onde investimos e buscamos mais 
investimentos. Em parceria com o 
médico Dr. Milton Arthur Ruiz que 
sempre abraçou as causas da UMS 
com dignidade, trazendo para nós o 
conhecimento e seu trabalho com a 
TMO – Transporte Medula Óssea”. 

Através das 
pesquisas e de 
um trabalho 
de base, nós 
conseguimos 
atuar em várias 
áreas e com 
certeza ajudar 
tantas pessoas 
na saúde e em 
outras áreas 
multidisciplinares.Dr. José Eduardo Silva, Diretor de Assistência Social

Tom e Leo, diretores de Cultura.
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CULTURA MUSICAL PARA 
TODOS

Com o objetivo de transformar 
vidas em outras áreas, como a músi-
ca, a União Mais Saúde tem o projeto 

Cultura Musical que visa inspirar e 
capacitar pessoas de todas as idades a 
explorar seu potencial musical. Com 
a inclusão de uma escola de música 
completa, estúdios de gravação de 
áudio e vídeo de alta tecnologia, além 
da promoção de shows e eventos, a 
organização estabeleceu um novo pa-

drão em educação musical e experi-
ências culturais.

“Buscamos nutrir o amor pela 
música, promovendo o desenvolvi-
mento técnico, artístico e pessoal, en-
quanto cultivamos um ambiente de 
aprendizado inclusivo, colaborativo 
e inspirador. Nós almejamos ser um 
centro de referência onde os alunos 
possam desenvolver suas habilidades 
musicais, encontrar sua voz artística 
e descobrir o poder transformador da 
música em suas vidas e na comunida-
de. Em relação aos shows, nossa mis-
são é levar amor e alegria em forma 
de música com muito conteúdo, qua-
lidade e dedicação. Precisamos res-
gatar os valores da música brasileira, 
música regional e música popular”, 
explica Dr. Marcus Brasil.

Para tanto, a Associação realizou 
uma parceria com a dupla Tom e Léo 
– irmãos renomados na cena musi-
cal brasileira, naturais do interior do 
Mato Grosso do Sul, mas moram em 
Goiânia. Como embaixadores, eles 
trazem a expertise e a paixão pela 
música, além de se envolverem ati-

Buscamos nutrir o 
amor pela música, 
promovendo o 
desenvolvimento 
técnico, artístico e 
pessoal, enquanto 
cultivamos um 
ambiente de 
aprendizado 
inclusivo, 
colaborativo e 
inspirador.

Tom e Leo, diretores de Cultura.
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vamente na formação dos alunos e na 
promoção de eventos. “Encontramos 
na UMS a oportunidade de podermos 
fazer mais pelo nosso próximo”, afir-
ma Leo. “Costumo dizer que somos 
médicos da alma. A música tem esse 
poder de nutrir, curar e alegrar as 
pessoas”, complementa Tom.

MP E UMS PROMOVEM 
ATENDIMENTO MÉDICO NO 

SISTEMA PRISIONAL

A UMS, em uma iniciativa de co-
laboração com o Ministério Público, 
através da 25ª Promotoria de Justiça 
de Goiânia, responsável pela fisca-
lização do sistema prisional goiano, 
realizou uma série de atendimentos 
médicos especializados dentro das 
penitenciárias de Goiás. O foco dessa 
campanha foi prover cuidados essen-
ciais de saúde que até então não esta-
vam acessíveis à população carcerária 
feminina.

“A ação de saúde realizou inú-
meros exames de mamografia e gine-
cológicos nas detentas que há muito 
tempo não realizavam estes exames, 
de forma gratuita. Então, foi possível 
levar dignidade e cidadania a essa 
população. Inclusive, o promotor de 
Justiça do MP, Dr. Fernando Aurvalle 
Krebs, é muito grato por esta parceria 
de sucesso que propiciou atendimen-

tos médicos inéditos no sistema pri-
sional”, destaca o Dr. Marcus Brasil.

PROMESSA RENOVADA

Durante a entrevista, ao ser ques-
tionado sobre seus planos futuros, Dr. 

Marcus Brasil compartilhou que seu 
compromisso em ajudar o próximo 
não apenas permanecerá, mas será a 
força de sua jornada no decorrer dos 
próximos anos. Ele ressaltou a impor-
tância de servir com alegria, conside-
rando esse sentimento não apenas um 

imagineacredite.com.br/revista/

Procurador de Justiça, Fernando Krebs
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resultado, mas um componente essen-
cial do processo de cura e suporte.

“Cada vez mais, eu me vejo mais 
próximo dos projetos, das pessoas. 

Estou à disposição. Se eu pudesse, 
viveria o tempo inteiro ao lado des-
sas pessoas que tanto precisam. Eu 
faço isso com a maior alegria, com 
muito respeito. Tudo o que eu con-
quisto, por mais simples, eu quero 
doar. Precisamos sempre colocar os 

ensinamentos de Cristo em prática, 
como o amor ao próximo. Uma das 
maiores doações que você faz e que 
Deus nos permitiu é a própria vibra-
ção, é alegria, é a fé, é o amor com as 
pessoas sem lhe dar algo”.

@imagine.acredite

Procurador de Justiça, Fernando Krebs
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E m uma movimentação polí-
tica, Wilson Santiago anun-
ciou sua saída da Secretaria 

de Representação Institucional da 
Paraíba para reassumir seu posto na 
Câmara dos Deputados. Santiago ha-
via se licenciado do cargo em janeiro, 
permitindo que seu suplente, Raniery 
Paulino, assumisse temporariamente 
o gabinete.

O retorno de Santiago ao cená-
rio legislativo nacional é visto como 
um reforço de sua influência e com-
promisso com os eleitores que o co-
locaram em Brasília. Em seu lugar 
na Secretaria, assume Maria Suely 
Alves de Oliveira Santiago, sua espo-
sa, mantendo o legado e a influência 
política da família na representação 
institucional do estado. 

FORTALECIMENTO DOS 
LAÇOS POLÍTICOS EM 
BRASÍLIA EM PROL DA 

PARAÍBA

Wilson Santiago, então Secre-
tário, foi  responsável por uma Pas-
ta vital que lida com as demandas e 
relações institucionais entre o esta-
do da Paraíba e os órgãos federais 
em Brasília.

Para tanto, o secretário se desta-
cou como uma presença forte em Bra-
sília, participando de reuniões com 
representantes federais e de outros 
governos estaduais para construir 
alianças estratégicas. A habilidade 
de negociar, comprometer-se quando 
necessário e, ao mesmo tempo, man-
ter firmes as prioridades estaduais foi 
fundamental para seu sucesso.

“A Paraíba se fortaleceu mui-
to com o governador João Azevedo. 

Essa Secretaria exerce o seu papel 
fundamental que é de articulação, 
interação e aproximação da Paraíba 
a todos os órgãos federais e Embai-
xadas em Brasília e também fora de 
Brasília, como o Rio de Janeiro e ou-
tros estados da Federação”, explica.

NOVOS HORIZONTES

Wilson Santiago desenvolveu 
projetos estratégicos que visam im-
pulsionar o desenvolvimento do 
estado em várias frentes. Suas prio-
ridades incluíram melhorias signifi-
cativas na infraestrutura, ampliação 
dos serviços de saúde e educação, e a 
promoção de políticas que fortaleçam 
a economia local.

“Nós estamos trabalhando junto 
ao Ministério da Saúde para de fato 

• Estadual

SECRETÁRIO WILSON SANTIAGO FORTALECE LAÇOS POLÍTICOS EM 
BRASÍLIA EM PROL DA PARAÍBA

Nós estamos 
trabalhando 
junto ao 
Ministério da 
Saúde para de 
fato aprovar o 
projeto “Paraíba 
contra o 
Câncer”.
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aprovar o projeto “Paraíba contra 
o Câncer”.  Esse projeto é de funda-
mental importância para Paraíba, 
visto o alto índice dessa enfermidade. 
A estrutura de atendimento oncoló-
gico para a Paraíba, como a grande 
maioria com dos Municípios, são de 
alta complexidade e os recursos são 
concentrados em João Pessoa e Cam-
pina Grande.

O governador identificou esse 
problema e nós acionamos a Secre-
taria de Saúde para elaborarmos um 
projeto para que tivesse aprovação 
no Ministério da Saúde. O Ministério 
abraçou a causa e serviu de exemplo 
para outros estados. Em breve tere-
mos 15 hospitais públicos na Paraí-
ba”, pontua em entrevista ao jorna-
lista Sérgio Botelho Junior.

Diante disso, o agora ex-secre-
tário e deputado federal espera for-
talecer o Sistema de Saúde pública 
paraibano, garantindo que hospi-
tais e clínicas sejam bem equipados 

e que haja um número suficiente de 
profissionais de saúde treinados. 
Além disso, ele busca expandir ou-
tros programas de saúde preventiva 
para combater doenças endêmicas 
e melhorar a qualidade de vida dos 
paraibanos.

O retorno de 

Santiago ao 

cenário legislativo 

nacional é visto 

como um reforço 

de sua influência 

e compromisso 

com os eleitores 

que o colocaram 

em Brasília


